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1 Allgemeines

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Herr Kauer eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, gibt die vorliegenden
Entschuldigungen bekannt, weißt auf die Erfordernis für Besucher*innen das bereitliegen-
de Kontaktformular ausgefüllt abzugeben, sowie die Sitzordnung hin und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

Herr Kauer erklärt, dass Herr Stefan Lorenz leider am vergangenen Montag unerwartet, im
Alter von 52 Jahren, verstorben ist. Herr Lorenz war für die SPD seit 2010 Mitglied im Be-
zirksausschuss. Herr Lorenz war mit Leib und Seele Altenpfleger. Herr Lorenz bereicherte 
mit seinen Erfahrungen aus seinem Beruf und den Gesprächen mit den Menschen, sowohl
im Beruf und im Alltag, das Gremium. Herr Lorenz war, ob seiner Orientierung an der Sa-
che und seiner Geselligkeit, über die Parteigrenzen hinaus ein äußerst geschätzter Kolle-
ge. Man konnte mit Herrn Lorenz, privat und auch nach der Sitzung, über Gott und die 
Welt diskutieren. Eine solche Diskussion hatte Herr Kauer mit Herrn Lorenz und weiteren 
Kollegen aus dem BA zuletzt erst noch nach der letzten BA-Sitzung. Herr Lorenz würde 
wollen, dass er als geselliger Kollege, der immer die Sache in den Mittelpunkt rückte, in 
Erinnerung bleibt. Die anwesenden BA-Mitglieder und Bürger*innen erheben sich in Ge-
dächtnis an Herrn Lorenz.

1.1.1 Wahl der / des 1. Beisitzerin / Beisitzer

Vorschlag FW/ÖDP-Fraktion: Frau Kolodziej

Keine weiteren Vorschläge.

Das Gremium wünscht keine Vorstellung von Frau Kolodziej.

Herr Kauer verliest den einschlägigen §14 der BA-GeschO und weißt darauf hin, dass 
auch „Ja“ Stimmen ungültig sind und bittet darum, dass auf den Wahlzettel der Name der 
Person, die man wählen will, geschrieben wird.

Bildung eines Wahlgremiums

Dem Wahlgremium sollen die folgenden Mitglieder angehören: Herr Kauer und Frau Wolf-
Tinapp.

Dem wird einstimmig zugestimmt.

Herr Kauer verliest die Namen der Kolleginnen und Kollegen in alphabetischer Reihenfol-
ge und bittet darum, einen eigenen Stift für die Wahl zur Wahlkabine mitzunehmen.

Zum Zeitpunkt der Wahl anwesende BA-Mitglieder: 37

abgegebene Stimmen: 37

gültig: 37

ungültig: 0

auf Vorschlag: 37

Frau Kolodziej nimmt die Wahl an.

1.1.2 Benennung einer / eines Beauftragten für Radverkehr

Frau del Bondio schlägt vor, dass die Benennung einer / eines Beauftragten für Radver-
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kehr ausgesetzt wird und der BA sich die Option für die Benennung einer / eines Beauf-
tragten für Radverkehr aufhebt, da aktuell der Bedarf für diesen nicht gesehen wird, da in 
den letzten 1,5 Jahren dieser nicht häufig gebraucht wurde.
Entsprechend soll auf die Benennung verzichtet werden und die Benennung einer / eines 
Beauftragten für Radverkehr wieder auf die Tagesordnung aufgenommen werden, wenn 
im Unterausschuss Mobilität gemerkt wird, dass der Bedarf für eine / einen Beauftragten 
für Radverkehr besteht.

Dem wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Beschluss über die endgültige Tagesordnung

2.2.2.3 Nachtrag zum Ortstermin „Verbesserungen für das Jugendspielen im Wilrampark“ am 
19.07., 17.00 Uhr 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02935
Hinweis: Angebot zur Aufstellung von Sitzgelegenheiten; 
Kostenpunkt: ca. 27.275 €; vertagt in der Sitzung am 16.09.2021
Auskunft des Direktoriums hinsichtlich der Beantragung von städtischen Leistun-
gen in der Dezembersitzung
Information des Baureferats zu einer Tampenschaukel

2.2.2.4 Aufwertung des Spielplatzes Paulsdorfferstraße
Antwortschreiben des Baureferats mit dem Angebot einer Aufstellung einer zusätzlichen 
Sitzbank und eines Abfallbehälters in der Nähe der Tischtennisplatte, sofern eine Finan-
zierung aus dem BA-Budget möglich ist.
Die Kosten für die Umsetzung des Vorschlags des Baureferats betragen ca. 4.000 €.
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02592
(in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung und einen
Ortstermin vertagt)

2.2.2.5 Sitzbänke, Mülleimer und Tische im Grünstreifen entlang Karl-Marx-Ring
(angrenzend an den Stadtbezirk Trudering-Riem)
Antwortschreiben des Baureferats mit dem Angebot einer Aufstellung einer Doppelbank 
mit einem Abfallbehälter, einer Aufstellung von Bank-/Tischkombinationen mit Abfallbehäl-
ter und einer Aufstellung einer Tischtennisplatte. 
Die Kosten für die Umsetzung der Vorschläge des Baureferats betragen ca. 19.000 €.
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02588
(in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung und einen
Ortstermin vertagt)

3.3.3 Unterstützung des Antrags des BA 15: Parkmeile Trudering – Neuperlach kontinuierlich 
weiter planen und zügig baulich umsetzen 
Antrag der Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im BA 16 vom 30.09.2021 
Schreiben des BA-Vorsitzenden an den BA 15 zur Parkmeile Trudering

3.3.4 Parkmeile Trudering-Neuperlach frühzeitig „barrierefrei“ planen – Trennungen überwinden 
und neue Verbindungswege schaffen
Antrag der Fraktionsgemeinschaft SPD/Die Linke vom 13.10.2021

3.5.3 Anfrage zu einem Bauvorhaben in der Bodenschneidstr.
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 06.10.2021

4.1.4 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO:
Aschauer Straße 11
Einrichtung von Kurzparkzonen als Hol- und Bringzone für Haus für Kinder (9 Stellplätze) 
und der Marieluise-Fleißer-Realschule (6 Stellplätze)
Frist zur Stellungnahme bis 19.11.2021

4.1.5 Planfeststellung nach § Allgemeines Eisenbahngesetz (AEG) i.V.m. § 73 Verwaltungsver-
fahrensgesetz (VwVfG) für das Vorhaben:
PFA 3 Ost der 2. Stammstrecke München Bahn-km 107,853 bis 110,711 der Strecke 5547
Bf München Laim - München Leuchtenbergring Bft in der Landeshauptstadt München“
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4.4.2 Perspektive München
Integriertes Handlungsraumkonzept für den Handlungsraum 6 Neuperlach
Hinweis: Behandlung im UA B3S (Federführung) und im UA BSS

4.5.2.1 Perspektive München
Integriertes Handlungsraumkonzept für den Handlungsraum 6 Neuperlach
Hinweis: Behandlung im UA B3S (Federführung) und im UA BSS

4.6.2.1 Performance mit Klarinette "Glühender Hass" in der Bad-Schachener-Str. 14 am 
07.11.2021
Frist zur Stellungnahme bis 28.10.2021

7.1.7 Trambahn-Gipfel des Bezirksausschusses 16
Schreiben des BA-Vorsitzenden an das Büro des Mobilitätsreferenten

7.4.5 Information des Sozialreferats zur Schließung des städtischen Notquartiers Ottobrunner 
Str. 90

8.2.1 Sitzungskalender des BA 16 für das Jahr 2022

Herr Kauer schlägt vor die Nachträge 2.2.2.4 und 2.2.2.5 nicht auf die Tagesordnung auf-
zunehmen, da diese sich unter TOP 2.3.1 und TOP 2.3.2 bereits auf der Tagesordnung 
befinden.

Die so ergänzte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

1.3 Protokoll der vergangenen Sitzung
-/-

1.4 Bericht des BA-Vorsitzenden über aktuelle Vorgänge
Herr Kauer erkundigt sich bei den Fraktionen zu der Anzahl der Sitzplätze, die für BA-Mit-
glieder bei den Bürgerversammlungen reserviert werden sollen:

Bürgerversammlung am 21.10.2021 für den Bezirksteil Perlach: 
11 Personen für die SPD-Fraktion, 7 Personen für die Bündnis 90/Die Grünen Fraktion, 1 
Person für die FW/ÖDP Fraktion, 1 Person für die AfD, 0 bis 1 Person für die FDP, die An-
zahl der Personen für die CSU Fraktion wird der Geschäftsstelle noch via E-Mail mitgeteilt.

Bürgerversammlung am 27.10.2021 für den Bezirksteil Ramersdorf: 
11 Personen für die SPD-Fraktion, 1 Person für die FW/ÖDP Fraktion, 1 Person für die 
AfD, 0 bis 1 Person für die FDP, die Anzahl der Personen für die CSU Fraktion wird der 
Geschäftsstelle noch via E-Mail mitgeteilt, die Anzahl der Personen für die Bündnis 90/Die 
Grünen Fraktion wird der Geschäftsstelle noch via E-Mail mitgeteilt.

1.5 Vertreter/-innen von Behörden und Fachdienststellen sowie weitere Gäste
-/-

1.6 Sonstiges
-/-

1.7 Ehrungen von BA-Mitgliedern
Herr Kauer verleiht die Medaille München leuchtet in Silber für 24 Jahre im BA an Frau 
Marina Achhammer und Herrn Guido Bucholtz und überreicht diesen noch jeweils einen 
Blumenstrauß.

Frau Achhammer bedankt sich bei Herrn Kauer und erklärt, dass Sie sich wünscht, dass 
während Ihrer Tätigkeit im BA noch das Kulturhaus für den Stadtbezirk und die Münchner 
Lösung funktionieren. 

Herr Bucholtz erklärt, dass er keinen Tag und keine Sitzung der 24 Jahre bereut, es eine 
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schöne Zeit war und er sich freut, wenn einige der jüngeren, anwesenden BA-Mitglieder 
die 24 Jahre noch toppen.

2 Entscheidungsfälle

2.1 Mobilität
-/-

2.2 Kultur und Stadtbezirksbudget

2.2.1 Entscheidungen über die Gewährung von Zuschüssen aus den Budgetmitteln des 
BA 16 gemäß Vollmacht des Oberbürgermeisters vom 26.11.2007 
Beschlussvorlagen des Direktoriums

2.2.1.1 (E) Stadtbezirksbudget
Condrobs e.V.
Life Skills Training von Oktober 2021 bis April 2022
2.184,00 € / Az. 0262.0-16-0409

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 1, Punkt 2.2.1.1

Frau Meier-Credner bittet die BA-Mitglieder darum bitte möglichst laut ins Mikrofon zu 
sprechen, da Sie trotz des Tischmikrofons nicht alles verstehen kann.

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.1.2 (E) Stadtbezirksbudget
Initiative „Büchertausch“
Aufstellung offener Bücherschrank
10.531,50 € / Az. 0262.0-16-0410

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2, Punkt 2.2.1.2

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.1.3 (E) Stadtbezirksbudget
REGSAM e.V.
Musikalischer Abend des Ramadama in der Hochäckerstraße am 22.10.2021
400,00 € / Az. 0262.0-16-0411

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2, Punkt 2.2.1.3

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.2 Weitere Entscheidungen

2.2.2.1 Zuwendung aus dem Stadtbezirksbudget
Antrag der Initiative "Mobile Klimastation" vom 06.06.2021
Mobile Klimastation und Kurzclipdreh
Änderung der Kostenstruktur bei gleichbleibender Höhe der Zuwendungssumme

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2, Punkt 2.2.2.1

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.2.2 Schaukeln auf den Spielplätzen im Perlachpark
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02443
Hinweis: Angebot zur Aufstellung einer zusätzlichen „Tampenschaukel"; 
Kostenpunkt: ca. 8.000 €; vertagt in der Sitzung am 16.09.2021
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Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2 bis 3, Punkt 2.2.2.2 und Punkt 2.2.2.3

Herr Bohlig, erklärt, dass die Beschreibung der Tampenschaukel nachgeliefert wurde.

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt, der Budgetantrag wurde entsprechend
in die Dezembersitzung vertagt.

2.2.2.3 Nachtrag zum Ortstermin „Verbesserungen für das Jugendspielen im Wilrampark“ 
am 19.07., 17.00 Uhr 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02935
Hinweis: Angebot zur Aufstellung von Sitzgelegenheiten; 
Kostenpunkt: ca. 27.275 €; vertagt in der Sitzung am 16.09.2021
Auskunft des Direktoriums hinsichtlich der Beantragung von städtischen Leistun-
gen in der Dezembersitzung
Information des Baureferats zu einer Tampenschaukel

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2 bis 3, Punkt 2.2.2.2 und Punkt 2.2.2.3

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt, der Budgetantrag wurde entsprechend
in die Dezembersitzung vertagt.

2.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung

2.3.1 Aufwertung des Spielplatzes Paulsdorfferstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02592
Hinweis: Angebot zur Aufstellung einer zusätzlichen Sitzbank und eines Abfallbe-
hälters in der Nähe der Tischtennisplatte als Bestellung städt. Leistungen; 
Kostenpunkt: ca. 4.000 €; in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA UGG verwiesen

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2 bis 3, Punkt 2.2.2.2 und Punkt 2.2.2.3

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 2, Punkt 2.2.2.1

Herr Sebald erklärt, dass noch ein Ortstermin aussteht.

Herr Kauer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in die Dezembersitzung, wie für 
TOP 2.2.2.2 und TOP 2.2.2.3 beschlossen.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

2.3.2 Sitzbänke, Mülleimer und Tische im Grünstreifen entlang Karl-Marx-Ring (angren-
zend an den Stadtbezirk Trudering-Riem) 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02588
Hinweis: Angebot zur Aufstellung einer Doppelbank mit einem Abfallbehälter, zur 
Aufstellung von Bank-/Tischkombinationen mit Abfallbehälter und zur Aufstellung 
einer Tischtennisplatte; 
Kostenpunkt ca. 19.000 €; in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA UGG verwiesen

Bericht aus dem UA Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 2 bis 3, Punkt 2.2.2.2 und Punkt 2.2.2.3

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 2 bis 3, Punkt 2.2.2.2

Herr Sebald erklärt, dass noch ein Ortstermin aussteht.

Herr Kauer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in die Dezembersitzung, wie für 
TOP 2.2.2.2 und TOP 2.2.2.3 beschlossen.
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Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

2.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung
-/-

2.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung
-/-

2.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen
-/-

2.7 Sonstige
-/-

3 Anträge

3.1 Mobilität

3.1.1 Anette-Kolb-Anger / Gerhart-Hauptmann-Ring: Erschwerte Einsehbarkeit aus der 
Tiefgarage durch parkende Autos
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 15.08.2021
Hinweis: vertagt in der Sitzung am 16.09.2021 

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 2, Punkt 3.1.1 und Anlage 1.1

Herr Kauer erklärt, dass sich die Angelegenheit beim Mobilitätsreferat befindet und man 
es, nach dem Ortstermin, damit belassen kann.

Dem wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Traunreuter Straße 1a und 1b: Instandsetzung des Bordsteins an der Zufahrt
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 11.09.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 2, Punkt 3.1.2 

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Böglstraße: Ausweitung der Ladenetz-Infrastruktur für PKW im 16. Stadtbezirk
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 07.09.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 2, Punkt 3.1.3 

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Einrichtung eines absoluten Halteverbotes mit der Ausnahme "Einsatzfahrzeuge" 
vor der Einfahrt Sebastian-Bauer-Straße 8; 
Einrichtung einer E-Ladesäule im Umkreis der Sebastian-Bauer-Straße 
Anliegen eines Pflegedienstes vom 28.09.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 2, Punkt 3.1.4

Dem Votum des UA wird mit der folgenden Ergänzung einstimmig zugestimmt:
Dem Antragssteller wird entsprechend des Votums des UA zu den E-Ladesäulen geant-
wortet. Allerdings wird dem Antragssteller empfohlen eine Zick-Zack-Linie zu beantragen, 
da es sich um eine Grundstücksausfahrt handelt und die Zick-Zack-Linie pragmatischer 
als Halteverbotsschilder, die auf dem bereits schmalen Gehweg angebracht werden müss-
ten, ist. Außerdem soll der Antragssteller darauf hingewiesen werden, dass die Stelle an 
der Hausnummer 3 und nicht der Hausnummer 8 liegt.
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3.1.5 Neue und geänderte Buslinien der MVG im Landkreis München 
Antrag der Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im BA 16 vom 30.09.2021

Herr Kauer schlägt die Weiterleitung der Anfrage vor.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

3.1.6 Unterstützung des Antrags des BA 14: Sichere und behindertengerechte Querung 
der Heinrich-Wieland-Straße (1) 
Antrag der Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im BA 16 vom 30.09.2021

Frau Schwinghammer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / 
die informelle Arbeitsgruppe.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.1.7 Unterstützung des Antrags des BA 14: Sichere und behindertengerechte Querung 
der Heinrich-Wieland-Straße (2) 
Antrag der Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im BA 16 vom 30.09.2021 

Frau Schwinghammer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / 
die informelle Arbeitsgruppe.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Kultur und Stadtbezirksbudget
-/-

3.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung

3.3.1 Antrag zur Bewahrung des Gartenstadtcharakters von Waldperlach
hier: Verbesserung der bestehenden Baumschutzverordnung
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 18.08.2021
Hinweis: in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA UGG verwiesen 

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 4, Punkt 3.3.3

Herr Thalmeir erklärt, dass die Stellungnahme für den UA Bauvorhaben, Stadtplanung und
Stadtteilentwicklung in der letzten Sitzung beschlossen wurde und das Votum des UA Um-
welt, Gesundheit und Grünplanung so beschlossen werden kann.

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.3.2 Grelle Balkonbeleuchtung im Neubau am Oskar-Maria-Graf-Ring 
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 15.08.2021 
Hinweis: in der Sitzung am 16.09.2021 in den UA UGG verwiesen

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 3 bis 4, Punkt 3.3.2

Herr Sebald erklärt, dass er sich mit dem Antragssteller zu seinem Anliegen unterhalten 
hat und schlägt vor, den Teil des Anliegens zum Lärm und der Balkonbeleuchtung weiter-
zuleiten und das Anliegen zur untergehenden Sonne nicht weiterzuleiten, da Herr Sebald 
dem Antragsstellers erklärte, dass bezüglich der Sonne nichts gemacht werden kann.

Dem wird so einstimmig zugestimmt.

3.3.3 Unterstützung des Antrags des BA 15: Parkmeile Trudering – Neuperlach kontinu-
ierlich weiter planen und zügig baulich umsetzen 
Antrag der Bündnis 90/Die Grünen Fraktion im BA 16 vom 30.09.2021
Schreiben des BA-Vorsitzenden an den BA 15 zur Parkmeile Trudering 
Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 3, Punkt 2.2.2.3

Frau Schweizer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / die in-
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formelle Arbeitsgruppe.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.3.4 Parkmeile Trudering-Neuperlach frühzeitig „barrierefrei“ planen – Trennungen über-
winden und neue Verbindungswege schaffen
Antrag der Fraktionsgemeinschaft SPD/Die Linke vom 13.10.2021

Frau Schweizer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / die in-
formelle Arbeitsgruppe.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung
-/-

3.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung

3.5.1 Eulenspiegelstraße / Salzmannstraße: Anfrage zum Neubauprojekt
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 14.09.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 2, Punkt 3.5.1

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

3.5.2 Balanstraße: Unklare Bauentwicklungen mit der Bitte zur Durchführung eines Orts-
termins 
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 28.09.2021

Herr Thalmeir stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / die infor-
melle Arbeitsgruppe und die Anforderung des dazugehörigen Bauvorhabens vor.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.5.3 Anfrage zu einem Bauvorhaben in der Bodenschneidstr.
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 06.10.2021

Herr Thalmeir stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / die infor-
melle Arbeitsgruppe.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

3.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen
-/-

3.7 Sonstige Anträge
-/-

4 Anhörungen

4.1 Mobilität

4.1.1 Erinnerungsverfahren
Rosenheimer Straße im Kreuzungsbereich Claudius-Keller-Straße / Melusinenstraße
Wiederherstellung der Asphaltdeck- und Asphaltbinderschicht
Frist zur Stellungnahme bis 21.10.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 2 bis 3, Punkt 4.1.1

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

9



4.1.2 Fritz-Erler-Straße / Fritz-Schäffer-Straße: Anfrage wegen Neubau / Austausch einer 
Lichtsignalanlage
Frist zur Stellungnahme bis 02.11.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 3, Punkt 4.1.2 

Herr Soukup ergänzt, dass der freilaufende Rechtsabbieger aus der Fritz-Schäffer-Str. in 
die Fritz-Erler-Str. gemeint ist

Dem Votum des UA wird, mit dieser Ergänzung, einstimmig zugestimmt.

4.1.3 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO: 
Einrichtung eines absoluten Halteverbotes an der Ostseite der Bayerwaldstraße Zu-
fahrt zu Hausnummer 15 nördlich und südlich der Zufahrt auf eine Halbe Autolänge 
ca. 2 Meter 
Frist zur Stellungnahme bis 09.11.2021

Bericht aus dem UA Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 3, Punkt 4.1.3 

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.

4.1.4 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO:
Aschauer Straße 11
Einrichtung von Kurzparkzonen als Hol- und Bringzone für Haus für Kinder (9 Stell-
plätze) und der Marieluise-Fleißer-Realschule (6 Stellplätze)
Frist zur Stellungnahme bis 19.11.2021

Herr Kauer schlägt die Zustimmung zu der Anhörung vor.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

4.1.5 Planfeststellung nach § Allgemeines Eisenbahngesetz (AEG) i.V.m. § 73 Verwal-
tungsverfahrensgesetz (VwVfG) für das Vorhaben:
PFA 3 Ost der 2. Stammstrecke München Bahn-km 107,853 bis 110,711 der Strecke 
5547 Bf München Laim - München Leuchtenbergring Bft in der Landeshauptstadt 
München“

Herr Kauer stellt einen GeschO-Antrag zur Vertagung in den Unterausschuss / die infor-
melle Arbeitsgruppe und der Beantragung einer Fristverlängerung für die Vertagung, ge-
gen die, bei der bisherigen Dauer des Projekts, nichts sprechen sollte.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

4.2 Kultur und Stadtbezirksbudget
-/-

4.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung
-/-

4.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung

4.4.1 SVN München e.V., Schützengesellschaft Bergfried e.V., SK Srbija München e.V. 
Mietverträge über die Räumlichkeiten des ehemaligen Gaststättengebäudes Bert-
Brecht-Allee 17 

Bericht aus dem UA Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung:
Siehe Anlage 4, Seite 1 bis 2, Punkt 4.4.1 

Frau Achhammer informiert noch, wann der Umbau im Untergeschoss vorgesehen ist.

Dem Votum des UA wird einstimmig zugestimmt.
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4.4.2 Perspektive München
Integriertes Handlungsraumkonzept für den Handlungsraum 6 Neuperlach
Hinweis: Behandlung im UA B3S (Federführung) und im UA BSS

Herr Sebald schlägt die Vertagung in den Unterausschuss / die informelle Arbeitsgruppe 
vor, da die Anhörung zu kurzfristig einging. 

Herr Kauer erklärt, dass ihm und Herrn Damaschke angekündigt wurde, dass der Stadt-
ratsbeschluss zur ISEK auch noch kommen soll und angestrebt wird im Dezember in den 
Ausschuss zu gehen. Deshalb müsste man sich Ende Oktober möglicherweise nochmals 
zusammenfinden um die Vorlage zu beraten.

Frau Wolf-Tinapp kritisiert, dass in den Unterlagen eine neue Fassung und eine alte Fas-
sung vorhanden sind und die Veränderungen von der neuen zur alten Fassung nicht 
kenntlich gemacht wurden.

Herr Kauer schlägt vor, einen solchen Abgleich zu der neuen und alten Fassung anzufor-
dern, den Unmut über die kurze Frist mitzuteilen, die Perspektive München zusammen mit
der ISEK zu behandeln und in einer Videokonferenz mit den beteiligten Unterausschüssen
zu beraten.

Herr Thalmeir schlägt vor, dass Herr Kauer zu dieser Videokonferenz einlädt. 
Herr Kauer erklärt, dass er das Gremium zu der Videokonferenz am 26.10.2021 einlädt.

Der Vertagung, Anforderung des Abgleichs zwischen der neuen und alten Fassung und 
Mitteilung zum den Unmut über die kurze Frist wird so einstimmig zugestimmt.

4.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung

4.5.1 Anhörungen des Bezirksausschusses zu Bauvorhaben im Einzelfall auf Anforde-
rung; Zuleitungen des Referates für Stadtplanung und Bauordnung (Anhörungsfrist 
1 Monat ab Eingang)

4.5.1.1 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 1; Frist zur Stellungnahme 
21.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.2 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 2; Frist zur Stellungnahme 
21.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.3 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 3; Frist zur Stellungnahme 
21.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.4 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 4; Frist zur Stellungnahme 
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01.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.5 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 5; Frist zur Stellungnahme 
01.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.6 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 6; Frist zur Stellungnahme 
01.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.7 Rotkäppchenstr. 75 - Fl.Nr. 2146/2-Perlach - Neubau eines Dreier-Reihenhauses so-
wie zwei Doppelhäuser mit 7 Carports - Hier: Haus 7; Frist zur Stellungnahme 
01.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 3, Punkt 4.5.1.1 bis 4.5.1.7

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.8 Rübezahlstr. 52 - Fl.Nr. 2195/88-Perlach - Neubau einer Doppelhaushälfte mit Gara-
ge; Frist zur Stellungnahme 22.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 4, Punkt 4.5.1.8

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.9 Kniggestr. 16 - Fl.Nr. 2200/127-Perlach - Neubau eines Mehrfamilienhaus mit vier 
Parteien - VORBESCHEID; Frist zur Stellungnahme 22.10.2021 

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 4, Punkt 4.5.1.9

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.10 Kurt-Eisner-Str. 4 - Fl.Nr. 1738/3-Perlach - Umbau und Modernisierung eines Wohn-
gebäudes; Frist zur Stellungnahme: 
Hinweis: vertagt in der Sitzung am 16.09.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 4, Punkt 4.5.1.10
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Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.11 Traunreuter Str. 1 - Fl.Nr.: 16225/15-Sektion VIII - Errichtung einer Wohnanlage - teil-
weise gefördert im München Modell - mit 2 Tiefgaragen - TEKTUR zu 1.2-2018-9206-
31; Frist zur Stellungnahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 4, Punkt 4.5.1.11

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.12 Marieluise-Fleißer-Bogen 5 - Fl.Nr. 1910/31-Perlach - Aufstockung eines Gewerbe-
hauses und Nutzungsänderung von Betriebswohnung und Lager in Büro (Marielui-
se-Fleißer-Bogen 5 / Stemplingeranger 16); Frist zur Stellungnahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 5, Punkt 4.5.1.12

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.13 St.-Ingbert-Str. 12 - Fl.Nr. 15671/38-Sektion VIII - Umbau eines Wohn- und Büroge-
bäudes zu einem Wohnhaus - TEKTUR zu 1.2-2019-22453-31 - Hier: Wohnschlafraum
1-3 (EG) ist durch eine familiengerechte Wohneinheit ersetzt sowie eine 3-geschos-
sige Tiefgarage (27 Stpl.) zu einer 2-geschossigen Tiefgarage (10 Stpl.), Übergabe-
bereich Tiefgarage im EG ist wegen Drehscheibe größer - mit Mobilitätskonzept; 
Frist zur Stellungnahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 5, Punkt 4.5.1.13

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.14 Ottobrunner Str. 142 - Fl.Nr. 118/5-Perlach - Neubau eines Wohn- und Geschäftshau-
ses mit Tiefgarage (Ottobrunner Str. 142 / Josef-Beiser-Str. 17); Frist zur Stellung-
nahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 6, Punkt 4.5.1.14

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.15 Am Hain 10 - Fl.Nr. 2206/9-Perlach - Neubau eines Mehrfamilienhauses mit 4WE - 
VORBESCHEID; Frist zur Stellungnahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 7, Punkt 4.5.1.15

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.1.16 Traunreuter Str. 3 - Fl.Nr. 16225/1-Sektion VIII - Errichtung einer Wohnanlage - teil-
weise gefördert im München Modell - mit 2 Tiefgaragen - TEKTUR zu 1.2-2018-9205-
31; Frist zur Stellungnahme 29.10.2021

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 7, Punkt 4.5.1.16

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.
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4.5.1.17 Ottobrunner Str. 90 - Fl.Nr. 1023/0-Perlach - Neubau einer Wohnanlage (145 WE) mit 
Laden, Kita und Tiefgarage (Ottobrunner Str. 90 - 92 / Sandgrubenweg 143); Frist zur
Stellungnahme 29.10.2021 

Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 7, Punkt 4.5.1.17

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.5.2 Weitere Anhörungen

4.5.2.1 Perspektive München
Integriertes Handlungsraumkonzept für den Handlungsraum 6 Neuperlach
Hinweis: Behandlung im UA B3S (Federführung) und im UA BSS

Behandlung siehe TOP 4.4.2.

4.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen

4.6.1 Veranstaltungen in städtischen Grünanlagen Zuleitungen des Kreisverwaltungsrefe-
rats mit der Bitte um Stellungnahme
-/-

4.6.2 Veranstaltungen auf öffentlichem Verkehrsgrund Zuleitungen des Kreisverwaltungs-
referats mit der Bitte um Stellungnahme

4.6.2.1 Performance mit Klarinette "Glühender Hass" in der Bad-Schachener-Str. 14 am 
07.11.2021
Frist zur Stellungnahme bis 28.10.2021

Herr Kress-del Bondio schlägt die Zustimmung zu der Veranstaltung vor.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

4.6.3 Anhörungen zu Änderungen der Geschäftsordnung oder Satzung der Bezirksaus-
schüsse
-/-

4.6.4 Weitere Anhörungen

4.6.4.1 Theodor-Heuss-Platz: Aufstellung einer "Glyptotheke" ab Oktober Antrag zur Son-
dernutzung
Hinweis: vertagt in der Sitzung am 16.09.2021
Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Kommunales und öf-
fentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen:
Siehe Anlage 6, Seite 1, Punkt 4.6.4.1

Dem Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe wird einstimmig zugestimmt.

4.7 Sonstige
-/-

5 Berichte

5.1 Berichte der Beauftragten des BA 16

5.1.1 Baumschutz

5.1.1.1 Stellungnahmen vorab durch den Vorsitzenden nach § 20 Abs. 1 Satz 2 der BA-Sat-
zung zu Fällungsanträgen und Baumbestandsplänen
Die Stellungnahme vorab durch den Vorsitzenden nach § 20 Abs. 1 Satz 2 der BA-Sat-
zung wird zur Kenntnis genommen.
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Herr Enrico Büttner hat folgenden Bericht für die Fällungsanträge aus Ramersdorf bei der 
Geschäftsstelle schriftlich eingereicht:

„Germersheimer Str. 13 – mit EP
Kann zugestimmt werden, die Antragsteller wurden angetroffen, Wie im letzten Bericht 
schon angegeben geht es um ein massiv zugewachsenes Grundstück was man wieder 
begehbar und nutzbar machen will. Erbschaftsangelegenheit

Harsdörfer Str. 1-3 – Fällantrag mit EP
Kann unter der Voraussetzung zugestimmt werden das der „deplazierte“ Ahorn nicht im 
Bepflanzungsplan vorgesehen war damals. Ansonsten wäre ich für Ablehnung da der 
Baum nicht erst seit gestern „stört“, sondern schon seit Jahren wächst, der Ahorn hätte 
auch früher umgepflanzt werden können.

Uppenbornstr. 24A – Fällantrag mit EP
Kann zugestimmt werden

Semperstr. 9 – Fällantrag mit EP
Kann zugestimmt werden, die Äste der Eibe ragen ca. 2m aufs Nachbargrundstück, es 
besteht evtl. Bruchgefahr bei Schneelast im Winter und somit Gefährdung der Nachbarn.
Die Antragsteller würden sich alternativ gerne einen Obstbaum pflanzen. Im Garten ste-
hen trotz der Eibe noch einige große Bäume.

Emdenstr. 66 – Fällantrag ohne EP
Antragsteller nicht angetroffen, Grundstück begehbar. Die Wurzelproblematik könnte mit 
Aufschüttung von Erdreich behoben werden, somit keine Zustimmung zur Fällung“

Herr Frieder Büttner hat folgenden Bericht für die Fällungsanträge aus Perlach/Neuper-
lach bei der Geschäftsstelle schriftlich eingereicht:

„Quiddestr. 18-26 Fällantrag
Ablehnung unsererseits, da schon Fakten geschaffen wurden, die nicht hinzunehmen 
sind. Lt. E-Mail heißt es, dass die Wurzeln beschädigt werden „könnten“, die Sachlage 
sieht deutlich anders aus. Das Wurzelwerk mehrerer Bäume wurde deutlich geschädigt, 
obwohl nur von einer Fichte die Rede ist.
Aufgrund eines Bauzaunes war kein direkter Zugang möglich.“

Herr Sebald hat folgenden Bericht für die Fällungsanträge aus Waldperlach bei der Ge-
schäftsstelle schriftlich eingereicht:

„Asenweg 4
Antrag auf Fällung einer Thuja; der Baum wurde besichtigt. Er zeigt eine abnehmende Vi-
talität und steht praktisch an der Mauer der Garage. Der Einfahrtsbereich wird durch die 
Wurzeln erheblich beeinträchtigt. Eine Beschädigung der Garage ist nicht auszuschlie-
ßen. Eine Fällung wird ausnahmsweise befürwortet. Eine Ersatzpflanzung soll vorgenom-
men werden.

Leoprechtingstr. 23a
Antrag auf Fällung einer Kastanie; der Baum fällt auf Grund des Umfanges von weniger 
als 80 cm nicht unter die Genehmigungspflicht. Langfristig wird der Baum mit seinen Wur-
zeln sicher problematisch für die Hausmauer, so dass auch hier eine Fällung befürwortet 
wird und eine Ersatzpflanzung vorgenommen werden soll.“

Frau del Bondio hat folgenden Bericht für die Baumbestandspläne bei der Geschäftsstelle
schriftlich eingereicht:

„Am Hain 10
NB MFH, keine Bäume vorhanden

Kniggestraße 16
NB MFH,
1 Apfel, 1 Pflaume, ablehnen, s. UA Bau

15



Marieluise-Fleißer-Bogen 5
Aufstockung Gewerbebau, keine Bäume vorhanden

Ottobrunner Straße 90
NB WA
28 geschützte Bäume, zustimmen

Ottobrunner Straße 142
NB WH und GH mit TG, keine genehmigungspflichtigen Bäume vorhanden

Rotkäppchenstraße 75
Haus 1 – 7
NB mehrerer DH, keine genehmigungspflichtigen Bäume vorhanden

Rübezahlstr. 52
NB 1 DHH mit Garage,
1 Buche, Umpflanzung empfohlen

St.-Ingbert-Straße 12
Umbau WH, Tektur
ablehnen (nicht zum 1. Mal), s. UA Bau“

5.1.2 Kinder
Frau Schweizer berichtet wie folgt:
Der Schmetterling aus dem BA-Antrag 20-26 / B 03052 wurde bereits angemalt. Hierzu 
soll beim Baureferat angefragt werden, wer den Schmetterling bemalt hat.

Die Ferienpässe sind eingegangen und werden verteilt.

5.1.3 Jugend
Frau Schwinghammer berichtet wie folgt:
Bei den Planungen von Regsam zur Jugendbeteiligung gibt es nun u.a. Planungen zum 
Thema Mobilität und zum Thema Spielplätze.

5.1.4 Senioren/-innen
-/-

5.1.5 Gleichstellung
-/-

5.1.6 Unterkunftsanlagen und Wohnen
-/-

5.1.7 Menschen mit Behinderung
-/-

5.1.8 Integration
-/-

5.1.9 Gegen Rechtsextremismus
Frau Meier-Credner berichtet, dass nun endlich in Angriff genommen werden kann, was 
pandemiebeding im letzten Jahr an Projekten auf die lange Bank geschoben wurde. Frau 
Meier-Credner erklärt, dass Sie in der nächsten Sitzung weiteres zum Gespräch war mit 
der Schulleitung der Europäischen Schule berichten kann.

5.1.10 Radverkehr
-/-

5.1.11 Internet
-/-

5.2 Berichte aus den Unterausschüssen
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5.2.1 Mobilität
Bericht aus dem Unterausschuss Mobilität:
Siehe Anlage 1, Seite 3 bis 7, Punkt 6.1.1 bis 7.1.10
Die Beschlussempfehlung des Unterausschusses für die in der letzten Sitzung des
Bezirksausschusses am 16.09.2021 zur Vorberatung vertagten Tagesordnungspunkte aus
6. Antworten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 7. Unterrichtungsfälle / 
Bekanntgaben ist, dass diese zur Kenntnis genommen werden sollten.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen einstimmig zugestimmt.

5.2.2 Kultur und Stadtbezirksbudget
Bericht aus dem Unterausschuss Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 3, Punkt 6.2.2
Herr Kauer erklärt, dass es sich ebenfalls um eine städtische Dienstleistung hält und stellt 
deshalb einen GeschO-Antrag zur Vertagung in die Dezembersitzung, wie für TOP 
2.2.2.2, TOP 2.2.2.3, TOP 2.3.1 und TOP 2.3.2 beschlossen wurde.
Zu dem GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt.
Dem GeschO-Antrag wird einstimmig zugestimmt.

Bericht aus dem Unterausschuss Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 4 bis 5, Punkt 7.2.1.1 bis 7.2.1.4
Herr Bohlig erklärt, dass die Forderung zu der detaillierten Abrechnungsaufschlüsselung 
für die Verwendungsnachweise offiziell beantragt werden soll. Hierbei sollen alle anfallen-
den Kosten einzeln aufgelistet, und nicht nur wie bisher üblich Personal- und Sachkosten 
als Gesamtbetrag angegeben werden. Zudem soll dem Bezirksausschuss zwei- bis drei-
mal im Jahr eine Übersichtstabelle, bei der dargestellt wird, wie das bewilligte Geld abge-
rufen wurde und Gelder zurückgeflossen sind, zur Verfügung gestellt werden.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

Bericht aus dem Unterausschuss Kultur und Stadtbezirksbudget:
Siehe Anlage 2, Seite 3 bis 5, Punkt 6.2.1, Punkt 6.2.3 und Punkt 7.2.2.1
Die Beschlussempfehlung des Unterausschusses für die, bis auf die oben aufgeführten, in 
der letzten Sitzung des Bezirksausschusses am 16.09.2021 zur Vorberatung vertagten Ta-
gesordnungspunkte aus 6. Antworten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 
7. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben ist, dass diese zur Kenntnis genommen werden soll-
ten.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen einstimmig zugestimmt.

5.2.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung
Bericht über den Ortstermin vom 28.09.2021 zur Gestaltung des Gefildes
Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3.1, Seite 1 bis 3 und Anlage 1, Seite 3, Punkt 3.3.1

Herr Sebald erklärt, dass der Bericht zum Ortstermin ebenfalls, wie TOP 2.2.2.2, TOP 
2.2.2.3, TOP 2.3.1 und TOP 2.3.2 und TOP 6.2.2 vom 16.09.2021, in die Dezembersit-
zung vertagt werden sollte, da die Frage der Finanzierung von Bäumen und die Frage der 
Finanzierung von zusätzlichen Sitzbänken ebenfalls städtische Dienstleistungen betreffen.
Frau Schweizer ergänzt, dass die Doppelschaukel Im Gefilde, da diese auch eine Bestel-
lung einer städtischen Leistung wäre, ebenfalls in die Dezembersitzung vertagt werden 
sollte.
Dem GeschO-Antrag wird, mit der Ergänzung von Frau Schweizer, einstimmig zuge-
stimmt.

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 7, Punkt 7.3.1
Herr Sebald erklärt, dass das Thema des Bewerbens und publik machens vom UA Kom-
munales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen federfüh-
rend übernommen werden soll.
Herr Kress-del Bondio erklärt, dass die Angelegenheit gerne übernommen werden kann, 
aber Zeit benötigen wird.
Dem wird einstimmig zugestimmt.

Bericht aus dem UA Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 4 bis 5, Punkt 4.3.1
Der Bericht des Unterausschusses wird zur Kenntnis genommen.
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Bericht aus dem Unterausschuss Umwelt, Gesundheit und Grünplanung:
Siehe Anlage 3, Seite 5 bis 8, Punkt 6.3.1 bis 7.3.3
Die Beschlussempfehlung des Unterausschusses für die, bis auf die oben aufgeführten, in 
der letzten Sitzung des Bezirksausschusses am 16.09.2021 zur Vorberatung vertagten Ta-
gesordnungspunkte aus 6. Antworten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 
7. Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben ist, dass diese, bis auf die Tagesordnungspunkte 
6.3.5 und 6.3.10, zur Kenntnis genommen werden sollten. Für die Tagesordnungspunkte 
6.3.5 und 6.3.10 ist die Beschlussempfehlung aus dem Unterausschuss, dass eine weiter-
gehende Maßnahme angebracht ist.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen und weitergehenden 
Maßnahmen einstimmig zugestimmt.

5.2.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung
Bericht aus dem Unterausschuss Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung:
Siehe Anlage 4, Seite 3 bis 5, Punkt 6.4.1 bis 6.4.5
Die Beschlussempfehlung des Unterausschusses für die in der letzten Sitzung des Be-
zirksausschusses am 16.09.2021 zur Vorberatung vertagten Tagesordnungspunkte aus 6.
Antworten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 7. Unterrichtungsfälle / Be-
kanntgaben ist, dass diese, bis auf die Tagesordnungspunkte 6.4.1, 6.4.3, 6.4.4 und 6.4.5,
zur Kenntnis genommen werden sollten. Für die Tagesordnungspunkte 6.4.1, 6.4.3, 6.4.4 
und 6.4.5 ist die Beschlussempfehlung aus dem Unterausschuss, dass eine weitergehen-
de Maßnahme angebracht ist.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen und weitergehenden 
Maßnahmen einstimmig zugestimmt.

5.2.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung
Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe für die Themenbereiche Bauvorhaben, Stadtpla-
nung und Stadtteilentwicklung:
Siehe Anlage 5, Seite 8 bis 13, Punkt 6.5.1.1 bis 7.5.4.6
Das Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe für die in der letzten Sitzung des Bezirks-
ausschusses am 16.09.2021 zur Vorberatung vertagten Tagesordnungspunkte aus 6. Ant-
worten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 7. Unterrichtungsfälle / Bekannt-
gaben ist, dass diese, bis auf die Tagesordnungspunkte 6.5.2.2, 6.5.2.3, 6.5.2.4 und 
6.5.2.7, zur Kenntnis genommen werden sollten. Für die Tagesordnungspunkte 6.5.2.2, 
6.5.2.3, 6.5.2.4 und 6.5.2.7 ist das Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe, dass eine 
weitergehende Maßnahme angebracht ist.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen und weitergehenden 
Maßnahmen einstimmig zugestimmt.

Herr Kauer erklärt, dass er zur Zwischennutzung am Hanns-Seidel-Platz nachgefragt hat, 
und der vorgestellte Glaskasten Entwurf an dem ISEK Beschluss hängt.
Herr Kauer kündigt zudem an, dass er zur nächsten Sitzung einen Gestaltungsvorschlag 
für den Pfanzeltplatz einbringen will.

5.2.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen
Bericht aus der informellen Arbeitsgruppe zur Diskussion wichtiger Themen aus den Berei-
chen Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen:
Siehe Anlage 6, Seite 1 bis 3, Punkt 6.6.1 bis 7.6.2.9
Das Meinungsbild der informellen Arbeitsgruppe für die in der letzten Sitzung des Bezirks-
ausschusses am 08.07.2021 zur Vorberatung vertagten Tagesordnungspunkte aus 6. Ant-
worten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen und aus 7. Unterrichtungsfälle / Bekannt-
gaben ist, dass diese, bis auf den Tagesordnungspunkt 6.6.3, zur Kenntnis genommen 
werden sollten. Für den Tagesordnungspunkt 6.6.3 ist das Meinungsbild aus der informel-
len Arbeitsgruppe, dass eine weitergehende Maßnahme angebracht ist.
Der Bezirksausschuss hat der Übernahme der Kenntnisnahmen und weitergehenden 
Maßnahme einstimmig zugestimmt.

6 Antworten der Verwaltung auf Anträge und Anfragen

in der Regel keine Behandlung im Gremium sondern Verweisung en bloc in die zu-
ständigen Unterausschüsse
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6.1 Mobilität
-/-

6.2 Kultur und Stadtbezirksbudget
-/-

6.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung

6.3.1 Corona-Schnelltest-Angebot in Ramersdorf-Perlach 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02299

6.3.2 Maximilian-Kolbe-Allee: Aufstellen von krähensicheren Mülleimern 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02815

6.3.3 Toilettenanlage im Ostpark bis zum 50-jährigen Jubiläum fertigstellen 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02589
Die Tagesordnungspunkte 6.3.1 bis 6.3.3 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA 
vertagt.

6.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung

6.4.1 Corona-Schnelltests in Unterkunftsanlagen in Ramersdorf-Perlach 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02591

6.4.2 Internet und Endgeräteversorgung in Unterkunftsanlagen Ramersdorf-Perlach 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02590

6.4.3 Erweiterung des Spielplatzes im Echopark durch ein Wasserspiel 
BA-Antrag Nr. 20-26 / 02012
Die Tagesordnungspunkte 6.4.1 bis 6.4.3 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA 
vertagt.

6.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung

6.5.1 Bauvorhaben im 16. Stadtbezirk, Stellungnahmen des BA 16 Antwortschreiben des 
Referats für Stadtplanung und Bauordnung
-/-

6.5.2 Weitere Antworten der Verwaltung

6.5.2.1 Nachnutzungen des städtischen Grundstücks Arnold-Sommerfeld-Straße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02015
Der Tagesordnungspunkt 6.5.2.1 wurde in die informelle Arbeitsgruppe/den UA vertagt.

6.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen

6.6.1 Neuperlach Süd ist kein Containerlager! 
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07521
Der Tagesordnungspunkt 6.6.1 wurde in die informelle Arbeitsgruppe/den UA Kommuna-
les und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen vertagt.

6.6.2 Maikäferplatz für Ramersdorf – Flächen für einen Wochenmarkt bei der Neuordnung 
der Flächen im Umfeld der Straßenkreuzung Bad-Schachener-Str./Hechtseestr./Ho-
fangerstraße 
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02312
Der Tagesordnungspunkt 6.6.2 wurde in die informelle Arbeitsgruppe/den UA Kommuna-
les und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen und die informelle
Arbeitsgruppe/den UA Kultur und Stadtbezirksbudget vertagt.

6.7 Sonstige
-/-

7 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben
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in der Regel keine Behandlung im Gremium sondern Verweisung en bloc in die zu-
ständigen Unterausschüsse

7.1 Mobilität

7.1.1 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO:
Aschauer Straße 11
Einrichtung zweier Kurzparkzonen als Hol- und Bringzone für Haus für Kinder (ins-
gesamt 9 Stellplätze)

7.1.2 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO:
Brückenerneuerung in der Balanstr.;
Aufhebung der Einbahnregelung in der Balanstr. zwischen der St.-Martin-Str. und 
der St.-Cajetan-Str. am 09.12.2021 
Aufhebung der Einbahnregelung in der St.-Cajetan-Str. am 09.12.2021

7.1.3 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 StVO: 
Albert-Schweizer-Straße; 
Einrichtung eines Halteverbotes mit Einsatzfahrzeuge frei auf der Westseite der Al-
bert-Schweizer-Straße von der Feuerwehrzufahrt zu den Gebäuden 62/64 auf einer 
Länge von ca. 23 m in südliche Richtung bis zur nächsten Grundstückszufahrt 

7.1.4 Leistungsbilanzen Bezirksteil Ramersdorf des Baureferates - Tiefbau

7.1.5 Leistungsbilanzen Bezirksteil Perlach des Baureferates – Tiefbau

7.1.6 Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 44 Abs. 1 und § 45 Abs.1 StVO: 
Einrichtung von zwei Haltverbotszonen an der Nordseite und Südseite der Bushalte-
stelle „Jakob-Kaiser-Straße“ am Adenauerring

7.1.7 Trambahn-Gipfel des Bezirksausschusses 16
Schreiben des BA-Vorsitzenden an das Büro des Mobilitätsreferenten
Die Tagesordnungspunkte 7.1.1 bis 7.1.7 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA 
vertagt.

7.2 Kultur und Stadtbezirksbudget

7.2.1 Information des Bezirksausschusses über eingegangene Verwendungsnachweise 
oder Kurzberichte zu aus Budgetmitteln bezuschussten Maßnahmen
-/-

7.2.2 Weitere Unterrichtungen
-/-

7.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung

7.3.1 Parkmeile Trudering-Neuperlach - Protokoll der Projektvorstellung am 26.07.2021 

7.3.2 (U) Schottergärten in der Landeshauptstadt München 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04066
Die Tagesordnungspunkte 7.3.1 uns 7.3.2 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA 
vertagt.

7.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung

7.4.1 Aktualisierung der Liste und Karte mit Standorten für Geflüchtete und Wohnungslose

7.4.2 Dienststellenverständigung für die Realschule an der Aschauer Str. 9 mit Dreifach-
sporthalle, Tiefgarage, THV Wohnung und HfK: 
Fertigstellung und in Betriebnahme

7.4.3 (U) Strategie Flüchtlingsunterbringung 2022 – 2026,
Betriebsführung von dezentralen Unterkünften
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03920

20



7.4.4 Information zur Wiedereinsetzung des sogenannten verkürzten Verfahrens zur 
Schaffung von Unterkünften für Geflüchtete und Wohnungslose

7.4.5 Information des Sozialreferats zur Schließung des städtischen Notquartiers Otto-
brunner Str. 90
Die Tagesordnungspunkte 7.4.1 bis 7.4.5 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA 
vertagt.

7.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung

7.5.1 Aktuelle Bauvorhaben im 16. Stadtbezirk

7.5.2 Unterrichtung der Unteren Naturschutzbehörde im Vollzug der Baumschutzverord-
nung

7.5.2.1 Langbürgener Str. 2; Fällungsantrag vom 19.07.2021; Bescheid vom 31.08.2021

7.5.2.2 Melanchthonstr. 28; Fällungsantrag vom 19.08.2021; Bescheid vom 21.09.2021

7.5.3 Vollzug der Satzung der Landeshauptstadt München über das Verbot der Zweckent-
fremdung von Wohnraum

7.5.3.1 Unterbibergerstraße 68, Mitteilung vom 13.09.2021

7.5.3.2 Sebastian-Bauer-Str. 48, Mitteilung vom 13.09.2021

7.5.4 Weitere Unterrichtungen

7.5.4.1 Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB)
vom 17. September 2021 mit 18. Oktober 2021

7.5.4.2 (U) Klimaneutrales München bis 2035
Ziele und Umsetzungsstrategie des Referats für Stadtplanung und Bauordnung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03873

7.5.4.3 (U) Änderung des Flächennutzungsplans
mit integrierter Landschaftsplanung
für den Bereich VI/38
Arnold-Sommerfeld-Straße (südlich), Lise-Meitner-Weg (nördlich)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02936

7.5.4.4 (U) Einbindung des "Schwammstadt"-Prinzips in Prozesse der Stadtplanung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02590

7.5.4.5 (U) Baulandmobilisierungsgesetz – Darstellung der Änderungen des Baugesetzbu-
ches und der Baunutzungsverordnung durch das Baulandmobilisierungsgesetz
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01438

7.5.4.6 Anfrage einer Bürgerin zur Bearbeitung in eigener Zuständigkeit: Baustelle/Park-
haus München Neuperlach-Süd
Die Tagesordnungspunkte 7.5.1 bis 7.5.4.6 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den UA
vertagt.

7.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen

7.6.1 Gaststätten (unveränderte Fortführungen); Mitteilungen des Kreisverwaltungsrefe-
rats
-/-

7.6.2 Weitere Unterrichtungen

7.6.2.1 Information des Kommunalreferats zur Grundstücksvermietung:
Flst 506/0 Hofer Straße
Lagerfläche für Gartenbaubetrieb, unbefristet
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7.6.2.2 Information des Kommunalreferats zur Grundstücksvermietung:
Flst 2059/41 Arnold-Sommerfeld-Straße
Lagerfläche für Container, unbefristet

7.6.2.3 Information der Stadtsparkasse über die Aufstellung eines neuen Geldautomaten an
der Therese-Giehse-Allee / Maximilien-Kolbe-Allee
Die Tagesordnungspunkte 7.6.2.1 bis 7.6.2.3 wurden in die informelle Arbeitsgruppe/den 
UA vertagt.

7.7 Sonstige

8 Termine und Verschiedenes

8.1 Termine der UA - Sitzungen

8.1.1 Mobilität

8.1.2 Kultur und Stadtbezirksbudget

8.1.3 Umwelt, Gesundheit und Grünplanung

8.1.4 Bildung und Sport, Soziales und Stadtsanierung

8.1.5 Bauvorhaben, Stadtplanung und Stadtteilentwicklung

8.1.6 Kommunales und öffentlicher Raum, Ökonomie, Partizipation und Satzungsfragen

8.2 Ankündigungen, Verschiedenes

8.2.1 Sitzungskalender des BA 16 für das Jahr 2022
Dem Sitzungskalender wird so einstimmig zugestimmt.

Herr Grundner verabschiedet sich vom Bezirksausschuss, da nach 11 Jahren seine Zeit 
als Berichterstatter vom Gremium endet. Herr Grundner erklärt, dass es interessant zu er-
leben war, was alles im Stadtviertel vor sich geht. Herr Grundner lobt die einvernehmliche 
Arbeit des BA, dem es um die Sache geht und der, trotz der Größe des Gremiums, einer 
der produktivsten Ausschüsse ist. 

Herr Kauer bedankt sich im Namen des Bezirksausschusses für die jederzeit faire, kompe-
tente, ausgeglichene und engagierte Berichterstattung, die die Details zeigte und dabei die
Fach- und Spezialthemen in gut verständlicher Sprache abbildete. Herr Kauer erklärt, dass
die Durchsetzungsfähigkeit des BA auch von der medialen Berichterstattung abhängig ist. 
Auch für die Bindung der Leser an eine Zeitung ist es wichtig, dass über die Geschehnisse
vor der Haustür berichtet wird. Der Leser erwartet hierbei Qualität und ist dafür auch bereit
zu zahlen. Herr Kauer bedankt sich für die qualitative Berichterstattung und wünscht auf 
dem Weg in der Bayern Berichterstattung viel Erfolg und freut sich auf ein Wiedersehen.

9. Nichtöffentlicher Teil
Herr Kauer schlägt die Übernahme der Beschlussempfehlung aus dem UA für TOP 9.1.1, 
die Übernahme der Beschlussempfehlung aus dem UA für TOP 9.1.2, die Kenntnisnahme 
von TOP 9.1.3 und die Kenntnisnahme von TOP 9.1.4 vor.
Dem wird so einstimmig zugestimmt.

Für die Richtigkeit:

München, 18.10.2021
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Mit freundlichen Grüßen

gez. gez.

Thomas Kauer Florian Schmauser
Vorsitzender des BA 16 D-II-BA / BAG Ost
Ramersdorf-Perlach Protokoll
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